



## CARTA VIRTUAL AGOSTO 31 DE 2013 - 198

**Redacción: Carlos Cortés Caballero**

### SABIA USTED QUE?

"Bucaramanga supera promedio nacional de jóvenes embarazadas?"

Es lo que comenta Vanguardia Liberal al analizar el programa ¿Cómo Vamos? En su edición del día 24 de Agosto y que además dice "La capital Santandereana supera el promedio nacional de mujeres embarazadas entre los 15 y los 19 años.

Mientras en Colombia hay 70.2 jóvenes entre esas edades en estado de gestación por cada mil mujeres; en Bucaramanga la cifra llega a 76.6". Y a renglón seguido agrega: "llama la atención que el fenómenos del embarazo en la adolescencia aumente, a pesar de las estrategias que se han puesto en marcha para enfrentar este tipo de situaciones". V.L. Sábado agosto 24 de 2013.. Sería importante conocer las estrategias que fracasaron para que el gobierno no las repita e implemente otras que puedan producir mejores resultados.

### NUEVAS TECNOLOGIAS

Y morbilidad es quizá el título que podría dársele a este comentario al leer el artículo que The Economist nos ofreció la semana pasada - agosto 17 del 2013- al referirse a un trabajo publicado en la revista Public Library of Science, y que se refiere a investigaciones en personas que usan el Facebook, quienes según los autores experimentan sentimientos de tensión social, aislamiento, depresión y celotipia según profesores de la Universidad de Michigan y de LEUVEN en Bélgica. Ya anteriormente en otro de la Universidad de Humboldt hallaron que como resultado del uso frecuente del Facebook se desarrolla la envidia.

### CAMBIOS

En los medicamentos, en sus nombres, en sus contenidos, en los esquemas de terapia que se anuncian con ilusiones para quienes sufren de esas dolencias es lo que se sucede a diario; sin embargo las mismas enfermedades continúan sin modificar su evolución, ni sus complicaciones es lo que se desprende de la lectura de columnas como esta de HACE 50 AÑOS de El Tiempo- Martes 20 de Agosto de 1963 y que dice: "Contra las almorranas. Por primera vez la ciencia encontró una original sustancia que ayuda a cicatrizar y que tiene la propiedad de reducir las hemorroides, quitar la picazón y aliviar el dolor. Esta medicina se ofrece en forma de un ungüento bajo el nombre de Sperti Preparation H. y viene con un aplicador especial. De venta en farmacias".

El microbiólogo Raúl Cuero de Buenaventura quien " hace poco fue elegido científico hispano del año por el Museo de Ciencia e Industria de Tampa ha puesto en marcha cuatro PARQUES DE LA CREATIVIDAD dos de ellos en Colombia, en Manizales y Bucaramanga y los dos restantes en Houston e Israel y que en nuestra ciudad, Natalia, de 20 años junto con otras compañeras está dedicada a estos proyectos?.

(Tomado de El Tiempo; 6 de Julio de 2013)

Un buen link como complemento:

[http://www.eltiempo.com/opinion/columnistas/lucynietodesamper/una-nueva-ciencia-lucy-nieto-de-samper-columnista-el-tiempo\\_13010727-4](http://www.eltiempo.com/opinion/columnistas/lucynietodesamper/una-nueva-ciencia-lucy-nieto-de-samper-columnista-el-tiempo_13010727-4)

